
全市宣传思想文化战线部署开展增强“四力”教育实践工作———

吃透“四力”精神 提升“四力”成效

本报讯（通讯员 苏志慧 记者 杨晓
莉）10日上午，全市宣传思想文化战
线开展增强“四力”教育实践工作会
议召开，贯彻落实习近平总书记重
要指示精神，部署全市宣传思想文
化战线增强“四力”教育实践工作。
市委常委、宣传部部长潘建奇参加
会议并讲话。

会上，潘建奇指出，增强“四力”
是推动守正创新、担当使命任务的迫
切需要；是适应环境变化，跟上时代
步伐的必然要求；是解决现实问题，
锻造过硬队伍的有效之策。他要求，
要在总结工作中提振增强“四力”的
精气神，以理论武装为载体，提升思
想凝聚力；以文明创建为抓手，提升
价值引领力；以媒体融合为目标，提
升舆论影响力；以特色创新为引擎，
提升文化竞争力。

潘建奇强调，增强“四力”是习近
平总书记对新形势下宣传思想文化
工作队伍建设提出的殷切期望。要切
实掌握增强“四力”的深刻内涵，练好

“脚力”“眼力”“脑力”“笔力”，在内
容、思想上，提升质量，推陈出新，以
富有感染力、凝聚力、引领力的好作
品来唤起群众、激励群众、统一思想、
凝聚共识、汇集力量。要把准增强“四
力”的任务要求，突出讲政治这个根
本要求，抓住强化专业本领这个关
键，扭住创新创造这个紧要，把加强
作风建设摆在突出位置，不断增强宣

传思想文化工作的亲和力感染力吸
引力。要确保增强“四力”取得实效，
加强组织领导，坚持分类指导、统筹
推进，坚持融入日常、抓在经常，不断
推动宣传思想文化工作队伍锻造过
硬素质、过硬本领、过硬作风，努力以
新面貌新作为开创全市宣传思想文
化工作新局面。

会上，市广电台、新闻信息中心、文
广旅局、临泽镇有关负责人围绕增强
“四力”作了专题发言。会议还对去年
宣传思想工作先进集体和先进个人进
行了表彰。
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训诂学专家为高邮二王研究院发展建言献策
本报讯（记者 孔令玲）11日下

午，我市召开训诂学专家座谈会，孙
玉文、华学诚、王云路、董志翘、王
强、刘芳等国内知名训诂学专家应
邀出席座谈会。市人大常委会主任
张秋红，市委常委、宣传部部长潘建
奇，副市长王薇参加会议。

会上，专家们结合各自研究领
域，对高邮二王研究院和中国训诂
学研究会高邮研学基地今后的发
展畅所欲言，提出建议和意见。专
家建议，我市要大力收集高邮二
王、“二王”家族等资料和后世研究
资料，并同步向海内外开放，使研
究院成为国内外高邮二王研究最
完备的资料中心；围绕高邮二王开
展丰富多彩的学术研究，包括举办
国际国内大型学术会议、专题高端
论坛、特定任务的学术工作坊，与
学术团体、学术机构合作开展各类
科研活动，使研究院成为国际学术
研究中心；逐步形成配套服务条
件，办成开放性的研究机构，采取
相应措施、提供优厚条件吸收国内
外专家入驻院研究，使研究院成为

高邮二王研究的活动中心；联合国
内外科研院所和国家级出版机构、
专业刊物编辑部，全面收集整理高
邮二王相关资料，不断出版新的研
究专著、发表新的研究专论，使研
究院成为高邮二王研究的出版中
心；通过开办研究院网站、公众号
等网络平台，开发各种功能的高邮
二王资源库，及时发表相关活动消
息和研究动态，使研究院在网络空
间在线为公众提供多元服务，成为
高邮二王研究的信息中心。

在听取专家的发言后，张秋红
指出，专家教授为高邮二王研究院
各项工作的开展指明了出路，具有
很强的可操作性。一方面，借助学院
资源，有利于更好地做好高邮二王
研究院各项工作，打造高邮文化高
地；另一方面，借助地方资源，也有
利于深化学术研究，传承弘扬国学
文化。她表示，将把专家教授的意见
和建议梳理汇总，进一步消化吸收、
整理细化、分解任务、快速落实。

潘建奇、王薇分别围绕专家建
议和意见作了讲话。

王氏纪念馆修缮竣工正式开馆
高邮二王研究院 中国训诂学研究会高邮研学基地同时挂牌

本报讯（记者 郭玉梅）11日
上午，王氏纪念馆经过半年时间的
重新修缮正式开馆，高邮二王研究
院、中国训诂学研究会高邮研学基
地同时挂牌。市委书记勾凤诚与北
京文献语言与文化传承研究基地
首席专家、北京语言大学文献语言
学研究所所长华学诚为高邮二王
研究院揭牌；市长张利与中国训诂
学研究会常务副会长、浙江大学王
云路教授为中国训诂学研究会高
邮研学基地揭牌。

出席开馆仪式的领导和专家
还有：北京大学中文系、中国语言
学研究中心教授、北京文献语言
与文化传承研究基地学术委员会
主任、中国训诂学研究会常务理
事孙玉文，中华书局编审、语言文
字学编辑室主任秦淑华，南京师
范大学文学院特聘教授、汉语言
文字学专业博士生导师、汉语史
研究所所长董志翘，中国训诂学
研究会副秘书长、扬州大学教授
王强，浙江大学教授刘芳以及我
市领导张秋红、徐永宝、潘建奇、
薛晓寒、居晓波等。副市长王薇主
持开馆仪式。

高邮王氏父子作为清代语言
学的集大成者，在文字、音韵、训

诂、经学等方面都颇有建树，为中
国古代训诂学的发展作出了重要
贡献。近年来，高邮大力实施“聚
文化人”工程，努力挖掘人文价
值，推动文化建设高质量发展。为
进一步推动训诂学的传承与发
展，扩大高邮王氏父子的知名度
和影响力，我市多次对王氏纪念
馆进行局部修缮，逐步恢复历史
原貌。近年来又积极推动实施王
氏纪念馆展陈提升工程，围绕“治
家、治仕、治学”三个方面，从注重
历史信息延续性和可识别性的角
度出发，对王氏纪念馆进行全面
布展，并于去年 12月对王氏纪念
馆进行再次闭馆修缮。此次重新
修缮，虽未完全恢复王氏家族鼎
盛时期的原貌，却是在原址上修
复、还原、扩建，并运用现代展陈
设计理念和新颖独特的展示手
段，将王氏家族的历史、王氏的学
术成就及王氏家风家训进行立体
呈现。其中，新增的国学讲堂、文
献资料展陈、24小时亲子书吧、
24小时茶吧、文化艺术创作空间
等，令广大市民眼前一亮。

张利在开馆仪式上致辞时指
出，王氏父子同为清代“乾嘉学
派”领军人物，堪称“一家之学，海

内无匹”，以《广雅疏证》为代表的
“高邮王氏四种”被誉为乾嘉学派
最负盛名的著作。他真诚期盼，通
过高邮二王研究院和中国训诂学
研究会高邮研学基地这两个平台
的搭建，能够把各位专家、学者的
智慧和力量汇聚起来，更好地为
高邮二王的研究和传播事业聚
心，为训诂学的发展聚智。

孙玉文为祝贺王氏纪念馆
重新修缮开馆及高邮二王研究
院、中国训诂学研究会高邮研学
基地挂牌，特赋诗一首：“高邮父
子骨嶙峋，学问巍峨震世人。偏
爱遗篇思步武，忽临旧里长精
神。白兰发萼越墙翠，白鹭传声
绕耳新。古井深悠不寂寞，萋萋
芳草慰嘉宾。”

华学诚指出，1983年高邮王氏
纪念馆落成开馆，而今又再次修缮、
扩建，并成立“高邮二王”研究院，这
些重要举措将再次成为全国历史文
化古城的领先之举。他希望“高邮二
王”研究院能打造成为国际“二王”
研究的资料中心、学术中心、活动中
心、出版中心和信息中心。

参加开馆仪式的领导嘉宾及
广大市民参观了重新修缮的王氏
纪念馆。

市政府召开扬州市“三新”工业项目推进会———

确保上半年工业项目建设实现“双过半”
本报讯（记者 葛维祥）10日下

午，市政府召开扬州市级“三新”工
业项目推进会，分析总结前期工业
项目建设情况，预排和部署当前及
下一步工业项目建设计划和任务。
会议要求，各乡镇园区和部门要齐
心协力，化解问题，加快推进，确保
上半年工业项目建设实现“双过半”
“硬过半”。市委常委、常务副市长赵
广华出席会议并讲话，副市长王永海
主持会议，市领导苗永鹏出席会议。

会上通报了今年以来我市扬
州“三新”工业项目认定完成情况。
至目前，我市已获扬州“三新”认定
新开工工业项目 2个，分别是开发
区投资 3200万美元的港信光电背
光模组项目和高新区投资 3亿元
的中英钢缆高性能钢缆项目；已获
新达产完成认定的有 10个项目，
分别是瑞斯乐微通道扁型铝管、戴
卡 500万只汽车轮毂、振邮不锈钢
中板、佐仕蓄电池添加剂、道爵电
动汽车、国信燃气发电供热、康博
新材料年产 10000吨多晶硅、德润
多晶硅铸锭及切片、晶樱光电多晶
硅铸锭、风帆（扬州）新型铅蓄电池

建设项目。
赵广华对今年以来工业项目取

得的积极进展表示肯定和认可。同
时，他也指出了工业项目建设存在的
不足和问题。就做好当前和下一步工
作，他要求，要不折不扣完成省、扬州
市下达我市的工业项目考核任务，确
保实现上半年工业项目“双过半”“硬
过半”。要立足“快”，加快项目实施速
度，对已落实项目，加快签约、注册、
开工；加快问题化解，推进项目快开
工、快竣工、快达产；加快项目储备，
梳理项目源，充足开工、竣工、达产项
目储备；加快责任落实，明确项目实
施主体责任、乡镇园区协调责任和部
门监管督查责任，齐心协力推动项目
快上马、快实施、快推进。赵广华还对
有关乡镇、园区提出的项目推进中存
在的问题和困难进行逐一过堂、现场
会办。

王永海要求，各乡镇、园区、部
门和相关企业，要迅速做好会议精
神的贯彻落实，围绕“五个集聚”和
“六个一”要求，大力招商引资，重视
工业项目建设，主动对接项目，强化
项目协调。

我市召开“!·"# 慈善一日捐”活动交流座谈会
本报讯（记者 孔令玲）

“我们企业将一如既往地支
持慈善事业，帮助更多需要
帮助的困难群众。”“作为牵
头部门，我们将发挥好牵头
作用，不折不扣完成慈善一
日捐活动任务。”在10日上
午召开的“5·19慈善一日
捐”活动交流座谈会，我市
部分重点企业负责人和相
关部门负责人纷纷表态发
言。市委常委、常务副市长
赵广华参加会议。

据了解，我市“5·19慈
善一日捐”活动已连续开展
16年。16年来，全市慈善
组织共募集资金 1.28亿
元，支出救助资金 1.03亿
元，救助困难群众超10万
人次。今年“5·19慈善一日
捐”活动主题是“人人奉献

爱心，共建大爱之城”。
会上，市慈善总会负责

人通报了我市慈善工作情
况和今年“5·19慈善一日
捐”活动安排。

赵广华对今年“5·19
慈善一日捐”活动进行部
署。他指出，慈善是新时代
精准脱贫的重要手段，是精
神文明建设的重要内容，是
创业立德的最高境界。他要
求，企业和部门要深刻认识
慈善工作的重要意义，各牵
头部门要充分发挥牵头作
用，确保完成劝募任务。他
希望，广大企业和企业家在
实现自身发展的同时，要更
自觉地承担起社会责任，更
深入地关注弱势群体、困难
群体，更主动地参与慈善和
公益活动。

今日总值班 刘久凤
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